

## INFORMACIONES

## TOLEDO

## INFORMACIONES

Coordina: SANCHEZ-ESCOBAR

## Reunión de Delegados Ministeriales con el Gobernador Civil

## PERDIDAS DE DOS MIL MILLONES EN LA AGRICULTURA

- Vid, leguminosas, frutales y olivar, sectores más afectados.

El pasado día 14 tuvo lugar en el Gobierno Civil una nueva reunión informativa entre los delegados ministeriales y el gobernador civil, señor Pérez de Lama a la que asimismo asistieron, como es costumbre, el presidente de la Diputación Provincial señor Finat y de Bustos, el señor Vivar Gómez y el secretario general de dicho Gobierno, señor Motilva Ilarry.

Inició la ronda de intervenciones el señor Finat y de Bustos, presidente de la Diputación, que dio cuenta de la marcha del Plan Provincial de Cooperación en lo referente a electrificación rural y caminos. Se mostró tremendamente preocupado por las necesidades urgentes de la provincia, que intentará se realicen con la máxima rapidez.

En Agricultura, el señor Cañas Diebel, delegado provincial, hizo una amplia y detenida exposición de los grandes daños producidos por las últimas heladas en la provincia de Toledo. La valoración de los mismos, hasta este momento, supera los 3.100 millones de pesetas, cantidad que, en una gran parte, iba a ser destinada a jornales, con lo cual probablemente se agudizará el problema de la estacionalidad del paro en el campo toledano.

Un primer estudio da como el sector más afectado, con unas pérdidas aproximadas de 2.000 millones de pesetas, el de las viñas, siendo las leguminosas y cereales las que le siguen, con una evaluación en sus pérdidas de unos 500 millones de pesetas. En frutales esta cantidad llega a los 320 millones, en olivar a 200, y hortícolas a 150.

Tras un amplio debate sobre las posibles medidas a solicitar de la Administración Central, se cerró el tema referente a las pérdidas por las heladas.

El señor Cañas Diebel, anunció asimismo, que la cantidad con que iba a subvencionar ICONA los trabajos forestales en los Montes de Toledo, había sido incrementada en doce millones setecientos mil pesetas, con cargo al fondo de acción coyuntural.

Se trató también el tema SALSER, que, tras contar con una serie de intervenciones, se llegó en él a acordar la exigencia (tal como estaba estipulado) de la venta de leche higienizada en aquellos municipios que aparecen en los acuerdos entre Salsar y la Administración.

El señor Sendín Conejo, delegado de Educación y Ciencia, comentó, a continuación un plan de reorganización de unidades escolares, que llevará a suprimir unas 90 unidades en la provincia, de las cuales casi dos tercios son aulas que están faltas de condiciones. No obstante esta supresión, es criterio claro y firme el de que no afectará para nada a la escolarización en Básica, mientras que en Preescolar originará la creación de una serie de nuevas unidades que actualmente funcionaban como tales pero sin este reconocimiento.

Tras un profundo y tenso debate en torno al tema de la escolarización, dejó claro el señor Sendín Conejo que es objetivo primordial de su Delegación el garantizar la escolarización de Básica y potenciar, dentro de las posibilidades actuales la escolarización de los preescolares.

Para terminar su intervención, hizo llegar el contenido de un escrito de su Departamento por el cual se prohíben, en Centros Escolares independientes de este Ministerio, todos aquellos actos que no

tengan un carácter estrictamente docente y escolar.

El señor Gómez García, delegado de Hacienda, hizo un informe general sobre la situación económica del país. Tras debatirse ampliamente el problema suscitado por los delegados de Agricultura y Trabajo, sobre el tema del cobro del I.R.T.P. en las subvenciones que se abonan en concepto de jornales al paro, terminó su intervención el delegado de Hacienda.

El delegado de Industria, señor Fernández Pacheco Hidalgo, presentó las obras de electrificación más urgentes que se proponen en la provincia, con cargo al Plan de Inversión Pública adicional. Este Plan comprende siete líneas en la concesión de Hidroeléctrica Española por un

total de 33 millones de pesetas y 5 en la de Unión Eléctrica Española, con un total de 34 millones de pesetas. Se acordó estudiar conjuntamente el problema con la Diputación Provincial, para dar prioridad a aquellas más urgentes.

Por último, el señor Bravo Lozano, delegado de Información y Turismo, informó al Pleno sobre los asuntos de su Departamento siguientes:

- inscripción en el Registro de Empresas Periódicas del periódico "El Socialista", editado por el Partido Socialista Obrero Español, estando pendiente del período de información pública.

- Información sobre la posibilidad de insertar cuñas publicitarias políticas en las emisoras de radio, no superando éstas el número de tres por hora, ni su duración de un minuto por cuña.

## POBLACION Y PRINCIPALES FUENTES DE RIQUEZA EN LA PROVINCIA Y COMARCAS TOLEDANAS

**Sensible disminución de la población toledana a causa de la emigración. Equilibrio entre las rentas generadas por la agricultura, la industria y los servicios.**

### Población

Cuando se habla de la evolución de la población de una provincia, implícitamente se está vislumbrando cual es su situación económica en líneas generales, aunque falte la posterior precisión sobre sus principales medios de vida, y en qué cuantía se encuentran; de ahí que al ocuparnos de la provincia toledana, empecemos comentando algunas características de su población. Toledo se encuentra dentro del amplio grupo de provincias cuya fisonomía viene determinada por la emigración; por consiguiente su población decrece más o menos en función de la intensidad del fenómeno emigratorio. La provincia disminuyó un 10,1 por 100 en su población total en el periodo 1.960, cuyos habitantes sumaban 521.637, a 1.970, en el que bajaron a 468.925; el origen principal de este descenso se encuentra en los 97.626 emigrantes a otras provincias españolas en el periodo 1.961-70, de los que se establecieron en Madrid y su contorno casi las tres cuartas partes del total. Ahora bien, creemos que este éxodo ha tocado fondo y ya sólo quedan para emigrar una parte, aunque considerable, de los jóvenes que año tras año vienen incorporándose a la actividad laboral; esta última afirmación viene corroborada por la disminución de sólo un 1 por 100 en la población de la provincia en el periodo 1.970-75, periodo en que los habitantes pasaron de 468.925 a 464.226; a pesar de este descenso en el total provincial, dos comarcas incrementaron su población, La Sagra, en la que el aumento alcanzó a un grupo de veinte municipios, y en Talavera, en la que sólo la ciudad de Talavera de la Reina experimentó una importante elevación en su población. Esta serie de consideraciones que venimos haciendo podemos observar con mayor

amplitud en el estudio que sobre Toledo y sus comarcas ha elevado el Servicio Sindical de Estadística en Toledo con el título "Las Comarcas de la Provincia de Toledo".

### Fuentes principales de riqueza

Una de las principales fuentes de riqueza de la provincia continúa siendo el sector agrario, aunque su participación en la renta total provincial viene descendiendo de año en año; podemos estimar que en estos momentos la producción bruta agraria provincial representa un 30 por 100 aproximadamente de la producción total, siendo así que la media de España oscila alrededor del 11 por 100. Dentro de este sector, se vienen detectando cambios importantes, desde que se inició la era industrial; aquellas explotaciones agrícolas que constituían la casi totalidad de la renta agraria para muchos agricultores, han pasado a compartir su protagonismo con la ganadería, en la que destaca el vacuno y cerda principalmente; sólo la zona de la Mancha por su importancia en cultivos específicos como la vid y el olivo y La Sagra, por su creciente industrialización, constituyen excepciones importantes. A este cambio descrito, atribuimos el incremento espectacular en la superficie dedicada a los cultivos de forrajes-piense en los últimos quince años.

La industria y los servicios representan el otro 31 y 39 por 100 respectivamente de la producción bruta provincial. La industria toledana, aunque a ritmo demasiado lento, viene ganando enteros al sector agrario. Aunque las más conocidas sean la industria del mazapán, damasquinado y cerámica artística, por su importancia de cara al turismo, manifestamos que la fabricación de materiales de construcción, con más de 5.500 empleados y

- Información sobre la reciente derogación del artículo segundo de la Ley de Prensa e Imprenta.

- Información sobre el desarrollo de la Primera Feria Nacional del Libro en Talavera, realizada bajo el patrocinio y los auspicios del Instituto Nacional del Libro Español, cuyos resultados han sido totalmente satisfactorios y su realización puede calificarse de "éxito".

- Informe sobre la situación turística durante la Semana Santa en Toledo, destacándose el alto grado de ocupación en el sector de restaurantes y hoteles, que en la actualidad se mantiene, previéndose una buena campaña turística.

Para terminar, informó al Pleno de haber mantenido unas reuniones con el señor Moraleda, Director Gerente de SADETO, encauzadas a la puesta en marcha del plan promocional del Polígono Industrial de Toledo.

Cerró la reunión, como es habitual, el señor Pérez de Lama, Gobernador Civil de la provincia, quien tras unas breves consideraciones sobre la situación nacional, agradeció a todos su asistencia a esta reunión.

alrededor de 50 empresas mayores de 25 productores, marcha a la cabeza de la industria provincial; también la fabricación de productos alimenticios, muebles y transformados metálicos adquieren cada año mayor peso en la provincia. Según podemos observar en la citada publicación editada por el Servicio Sindical de Estadística de "Las comarcas en la provincia de Toledo", toda La Sagra y los núcleos de Talavera de la Reina, Sonseca y Fuensalida, ocupan gran parte del mapa industrial de la provincia. Ahora bien, mientras los Polígonos Industriales de la capital y Talavera de la Reina no sean lo suficientemente potenciados como para constituir auténticos Polígonos de descongestión de Madrid y hasta tanto no se cree algún otro Polígono Industrial en lugar idóneo, como podría ser La Mancha, por su extraordinaria situación para las comunicaciones, no creemos que la provincia adquiera entidad suficiente para dar trabajo a la savia joven local que sigue buscando su medio de vida en las desorbitadas zonas industriales como Madrid. Quizás cuando se construya de verdad la autopista Madrid-Toledo-Mora y cuando las instituciones financieras, Caja de Ahorro Provincial principalmente, empiecen un apoyo financiero auténtico a la pequeña y mediana empresa, con esperanzas de rentabilidad, empezará a vislumbrarse cierta luz sobre la situación que acabamos de describir. En el dilatado campo de los servicios, destaca el comercio en cuanto a volumen y renta producida, aunque su estructura constituya todo un mundo atomizado en el que sólo la ciudad de Talavera de la Reina por su excepcional poder de atracción comercial, escapa de esa situación general.

### GANÉ DINERO

continuadamente, trabajando en casa con pequeños moldes. Trabajo muy fácil y rentable. Enviar sellos al apartado 27.009. Madrid.

### SE VENDE

Tractor STEYR 74 Cv. con tralla y accesorios, en buen uso; razón Telf.80 04 25.